



**INICIAN PLATICAS DE DESARME.** — Ginebra, noviembre 30. El negociador estadounidense Paul Nitze, izquierda, y su contraparte soviética, Yuli Kvitizinsky, derecha, se estrechan las manos, sonrientes, frente a la mansión soviética, en esta ciudad, poco antes de su primera sesión de conversaciones sobre limitación de armamentos nucleares emplazados en Europa. Al fondo, periodistas.

## Pláticas Sobre Desarme Inician Rusia y EE.UU.

GINEBRA, noviembre 30 (AP).— Negociadores soviéticos y norteamericanos comenzaron hoy conversaciones cruciales, con vistas a limitar los cohetes atómicos en Europa, y el Representante de los Estados Unidos, dijo que la primera reunión había sido "seria y cordial".

El delegado norteamericano, Embajador Paul H. Nitze, que encabeza la delegación de su país, no dijo

sin embargo nada más con relación a la sesión de hora y media, que sostuvo con el embajador soviético Yuli A. Kvitizinsky, en la misión diplomática del Kremlin.

La primera sesión plenaria con participación de todos los miembros de las respectivas delegaciones tendrá lugar mañana.

Nitze expresó que él y su colega soviético habían decidido no revelar los deta-

lles de las conversaciones, que según la mayoría de los observadores, durarán muchos meses.

Lo que se discute es limitar los cohetes norteamericanos y soviéticos, que serían utilizados en Europa, en caso de una guerra en gran escala. Nitze dijo que "en cumplimiento de instrucciones de nuestros dos Gobiernos de que nos enfocáremos en negociaciones serias, hemos acordado que los detalles de las negociaciones deben mantenerse en los salones de negociaciones".

El Embajador norteamericano leyó la declaración en una atestada reunión con los periodistas en la misión de los Estados Unidos.

Añadió que el procedimiento de guardar silencio fue decidido, puesto que es la única forma en que "podremos aspirar a concentrarnos en las difíciles cuestiones que nos dividen y buscar soluciones que garanticen la seguridad y reduzcan las tensiones".

La parte soviética no formuló declaraciones en torno a la primera sesión de conversaciones. La misión del Kremlin remitió a los corresponsales a su agregado de prensa, el cual

—Favor pase a la página 35.

## Cooperación Militar Acuerdan Israel-E.U.

WASHINGTON, noviembre 30 (AP).— Israel y Estados Unidos acordaron hoy formalmente cooperar en el campo militar contra cualquier amenaza soviética o de fuerzas apoyadas por la Unión Soviética en el Medio Oriente.

Es el primer acuerdo militar que firman ambos países.

Uno de los pocos detalles dados a conocer por el Pentágono indicó que las dos naciones realizarán "ejercicios militares conjuntos", incluso manio-

bras navales y aéreas en el Mediterráneo oriental.

En un obvio esfuerzo por asegurar a los países árabes que Estados Unidos e Israel, no actuarán contra ninguno de ellos, un comunicado conjunto del Secretario de Defensa, Caspar Weinberger y el Ministro israelí de Defensa, Ariel Sharon, señaló que el nuevo acuerdo "no está dirigido contra ningún estado ni grupo de Estados dentro del Medio Oriente".

Un "memorándum de

—Favor pase a la página 19.

## Controlar Producción de Café Piden en Colombia

BOGOTÁ, noviembre 30 (AP).— El Ministro de Hacienda Eduardo Wiesner Durán previno hoy a los cultivadores de café que deben "controlar la producción a mediano y largo plazo, pues no se puede dejar como mecanismo regulador del mercado... las heladas en el Brasil".

Recordó en la apertura del Congreso Nacional de Cafetaleros, que hace apenas seis meses los precios del café, bajaron por debajo de un dólar la libra y sólo se recuperaron gracias a las heladas que destruyeron alrededor del 45 por ciento de las cosechas del Brasil.

La producción colombiana sufrió de seis a 14 millones de sacos en cinco

años, gracias a los altos precios registrados en el mercado debido a las heladas que afectaron la cosecha brasileña.

Wiesner Durán dijo que las perspectivas del mercado internacional del café para el año próximo son buenas para Colombia.

Aurugó que Colombia podrá exportar en el próximo año cafetalero la misma cantidad de alrededor de nueve millones de sacos, que vendió en el ejercicio 1979-80, pero a mejores precios.

La baja de los precios del café hizo descender este año los ingresos de exportación del grano en aproximadamente un 20 por ciento.

# Liberales Triunfan en Elecciones en Honduras

TEGUCIGALPA, noviembre 30 (AP).— El Partido Liberal proclamó hoy la victoria en las elecciones generales de ayer, de su candidato Roberto Sazo Córdova, quien como virtual Presidente Electo prometió "Contribuir a fortalecer la democracia" en Honduras, tras 17 años de régimen militar.

El médico de 53 años dijo que "formaré mi Gobierno con las mujeres y hombres más honestos y capaces, para resolver adecuadamente los grandes problemas que enfrentamos".

Los comicios fueron convocados para elegir un Presidente por un período constitucional de cuatro

años, 78 diputados nacionales y 283 alcaldes. Sazo Córdova declaró a The Associated Press que "durante mi gestión como gobernante contribuiré fortalecer la democracia". Instó a los otros tres

Partidos que participaron en la elección a "Colaborar en los programas oficiales que engrandecerán a nuestro país, porque no hay vencedores ni vencidos".

—Favor pase a la página 46.

## Preocupa en C. Rica Nuevo Impuesto a Exportaciones

SAN JOSE, noviembre 30 (ACAN-EFE).— El Presidente costarricense Rodrigo Carazo, expresó hoy su preocupación por el impuesto a las exportaciones, que incluyeron los diputados en la Ley de la Moneda.

Según la ley aprobada

por la Asamblea Legislativa, habrá un impuesto del 15 por ciento sobre las exportaciones de productos de un impuesto del 15 por ciento sobre las exportaciones de productos clasificados como tradicionales (banano, café, azúcar, carne, etc.) Los no tradicionales pagarán a las arcas estatales el 4.5 por ciento sobre el monto de los productos que vendan en el exterior.

De acuerdo con las declaraciones del Gobernante, el nuevo gravamen puede causar la ruina de muchos exportadores, pero no es posible interponer un veto, agregó, por haberse incluido en la ley monetaria que el país necesita con urgencia.

Carazo declaró que no quiere dejarle al próximo gobierno un país con exportaciones limitadas, por una ley como la que acaba de aprobar la Asamblea Legislativa, y que por "año" sigue buscando una solución racional".

Los exportadores, por su parte, piden que sea vetada, aunque se atrase más la ley monetaria.

Carazo responde a todos que hay que proceder con cautela, y señala que "hubiera sido más conveniente que el Congreso aprobada por aparte la ley de la moneda, y por otra parte la reforma tributaria integral, que propuso el Ejecutivo hace más de dos años y medio, y que no ha sido tramitada".

La revista no dice cómo obtuvo el documento.

## E.U. Acusará a Cuba de Promover el Terrorismo

NUEVA YORK, noviembre 30 (AP).— La Revista Newsweek reveló que el Gobierno del Presidente Ronald Reagan ha preparado un informe clasificado en el que se afirma que "Cuba promueve el terrorismo y la subversión prácticamente en toda nación de América Latina".

Newsweek dice que el Secretario de Estado Alexander Haig, teniendo en cuenta ese informe, tratará esta semana de convencer a la Organización de Estados Americanos, en Santa Lucía, de unirse contra la agresión cubana.

La revista añade que el documento, titulado: "Actividades encubiertas de Cuba en América Latina", ofrece un examen país por país de la interferencia cubana en América Latina, según la ve Washington. Dice que los consejeros cubanos, en contacto radial directo con La Habana, trabajaron junto a los sandinistas nicaragüenses, y que después del triunfo de éstos en 1979, un funciona-

rio del Departamento de las Américas, "fue documentado como ciudadano nicaragüense y se convirtió en el Primer Jefe de Seguridad Interna" de Nicaragua.

El Departamento de las Américas fue establecido en 1974 por el Presidente cubano Fidel Castro, para planificar y coordinar una campaña revolucionaria "respaldada por amplia inteligencia secreta y aparato de entrenamiento, modernas fuerzas militares y una gran y moderna red de propaganda".

El informe agrega que Cuba suministró fusiles M-16 de fabricación estadounidense, adquiridos de Vietnam, al Partido Socialista del ex Primer Ministro Michael Manley, de Jamaica; las armas estaban destinadas a ataques contra partidarios del candidato pro-norteamericano Edward Seaga, quien derrotó a Manley en las urnas.



**NIÑOS CON EXTRAÑA ENFERMEDAD.**— Anaheim, California, noviembre 30. El niño norteamericano Mickey Hays, de nueve años, izquierda, y su amigo sudafricano, Fansie Geringer, de ocho, miran una fotografía que el primero sacó al segundo, tras encontrarse en el hotel de Disneylandia, en esta ciudad. Ambos padecen de Progeria, una extraña enfermedad que provoca el envejecimiento prematuro.